

JUEVES 16 DE MAYO DE 2019

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

SPEN

EVALUACIÓN POSITIVA A PERSONAL DEL SPEN ADSCRITOS AL IEEQ

El Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) aprobó el acuerdo por medio del cual se presentan los Resultados de la Evaluación del Desempeño de los Miembros del Servicio Profesional Electoral Nacional (SPEN) adscritos a este Instituto. La valoración del personal del IEEQ corresponde al periodo de septiembre de 2017 a agosto de 2018, y estuvo a cargo de la Dirección Ejecutiva del Servicio Profesional Electoral Nacional del Instituto Nacional Electoral (INE). De acuerdo al Dictamen General de Resultados, las personas que integran el Servicio Profesional adscritas a este Instituto obtuvieron un nivel de desempeño catalogado como “Excelente” y “Altamente competente”. En otro punto del orden del día, el Consejero Presidente del organismo, Gerardo Romero Altamirano, presentó ante el colegiado, su informe mensual de actividades. De igual manera, el Secretario Ejecutivo José Eugenio Plascencia Zarazúa, dio cuenta de las tareas desarrolladas por parte de las áreas ejecutivas y técnicas del Instituto. En asuntos generales, el Consejero Luis Octavio Vado Grajales exhortó a los partidos políticos y a los ciudadanos que fueron funcionarios de mesas directivas de casilla en el Proceso Electoral 2017-2018, a que coadyuven a la evaluación de dicho proceso, respondiendo, a más tardar el 15 de junio, los cuestionarios disponibles en el sitio www.ieeq.mx. A la sesión acudieron además las consejeras electorales Yolanda Elías Calles Cantú, María Pérez Cepeda, Gema Nayeli Morales Martínez, y el consejero Carlos Rubén Eguiarte Mereles; así como los representantes de los partidos políticos: PAN, PRI, PRD, MC, PVEM, Morena y QI.

<https://informativodequeretaro.com/evaluacion-positiva-a-personal-del-spen-adscritos-al-ieeq/>

<https://redinformativa7.com/evaluacion-positiva-la-personal-del-spen-adscrita-al-ieeq/>

<https://elblogdeporter.com/Evaluan-a-personal-del-SPEN-adscritos-al-IEEQ+290343>

<https://poderciudadanoradio.com/archivos/19769>

LEGISLACIÓN ELECTORAL Y DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA

IEEQ TRABAJA EN LEY DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA

Al menos 250 cuestionarios ha aplicado el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), a fin de definir la ley de participación ciudadana; así lo informó el presidente del organismo, Gerardo Romero Altamirano. Precisó que para la elaboración de esta ley se han reunido con estudiantes, académicos, actores políticos y diversos actores sociales. “Primero generar un mapa de toda la participación que exista en nuestra entidad en un ámbito mucho muy amplio, participación social dentro de la cual está contenida la participación ciudadana “. Destacó que el objetivo del instituto es generar un esquema de propuestas de participación, el cual podría desembocar en un portal de participación ciudadana para las personas con disposición de participar en diversos temas. “Pero para proponer también necesitamos interactuar con la ciudadanía para ver cuáles de estas herramientas son viables o puedan ser utilizadas. No tiene sentido que propongamos herramientas que sepamos que no se van a utilizar”. De manera adicional garantizó que esta ley podría estar lista a fines de este año cuando ya se reúnan todos los elementos para su discusión en el congreso.

JUEVES 16 DE MAYO DE 2019

<http://radio79mx.com/2019/05/16/ieeq-aplicado-250-cuestionarios-para-definir-la-ley-de-participacion-ciudadana/>

<https://www.elconspirador.com.mx/ieeq-trabaja-en-ley-de-participacion-ciudadana/>

IEEQ TRABAJA PARA IMPULSAR LEY ELECTORAL Y DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA

Por Alejandro Nieto

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro continúa con los trabajos para impulsar la ley de participación ciudadana y la reforma electoral, las cuales quedarán listas este mismo año. Gerardo Romero Altamirano, titular del organismo, detalló que en el caso de la ley de participación ya se aplicaron 250 cuestionarios a especialistas, académicos y empresarios, donde se abordaron los temas de interés de cada sector. Respecto a la reforma electoral, se analizan temas como asuntos indígenas, paridad de género, candidaturas independientes y ajustes a la ley actual, para que pueda impulsarse la reforma. El siguiente paso será desarrollar mesas de trabajo, para retomar el proceso que se vio interrumpido por el proceso electoral 2018.

<https://queretaro.quadratin.com.mx/ieeq-trabaja-para-impulsar-ley-electoral-y-de-participacion-ciudadana/>

IEEQ ANALIZA DIVERSOS TEMAS PARA REFORMAR LEY ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

Por Katia Lemus

Representación indígena, paridad de género y candidaturas independientes son algunos de los temas que la comisión de asuntos jurídicos del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) está analizando para que en diciembre se entregue la iniciativa de reforma a la Ley Electoral, confirmó María Pérez Cepeda, presidenta de la Comisión Jurídica de dicho órgano autónomo. “La semana pasada se presentó en la Comisión Jurídica la ruta de trabajo para terminar la propuesta de iniciativa de reforma de la Ley Electoral, ya se tienen detectados los temas que al principio del proceso electoral nos dimos cuenta que era necesario que se modificaran en la ley, tanto por criterio de los tribunales o modificaciones a los acuerdos del INE o al propio reglamento de elecciones”. En el tema del calendario electoral, explicó, se ajustaron los plazos de acuerdo con una facultad de atracción del INE para fiscalizar a todas las candidaturas dentro de los mismos plazos, pues la ley estatal trae un plazo muy amplio de precampaña. Enfatizó que en los asuntos a revisar se incluirá a los partidos políticos para que los acompañen en el proceso de estudio, revisión e integración de la iniciativa. En el tema de candidaturas independientes, Gerardo Romero Altamirano, consejero presidente del IEEQ, explicó que es uno de los que más tienen que “meterse mano” por la situación de que en la ley estatal sigue diciendo en hay un plazo de 106 días para recabar el respaldo ciudadano cuando ya en el proceso electoral anterior y como parte de una facultad de atracción del órgano nacional, todos los aspirantes independientes tuvieron el mismo plazo de 30 días para obtener el respaldo ciudadano. En lo que respecta a la reforma a la Ley de Participación Ciudadana, Romero Altamirano afirmó que ya tienen meses trabajando con grupos de la sociedad civil organizada y dependencias públicas a quienes han aplicado 250 cuestionarios. “Estamos formando este mapa de toda la participación que existe en la entidad con el propósito de generar un sistema de participación que pueda desembocar en un portal de participación ciudadana”.

<http://codigoqro.mx/2019/05/16/ieeq-analiza-diversos-temas-para-reformar-ley-electoral-del-estado-de-queretaro/>



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

JUEVES 16 DE MAYO DE 2019

IEEQ ALISTA REFORMAS

El IEEQ buscará que estén listas para este año las reformas a la Ley de Participación Ciudadana y a la Ley de Participación Ciudadana y a la Ley Electoral, informó Gerardo Romero Altamirano, consejero presidente de este organismo. “Los cronogramas son distintos por la complejidad de cada una de las cosas y estamos en expectativa que este año entreguemos ambos documentos”, declaró. Romero Altamirano detalló que se revisan los mecanismos de participación ciudadana de México, así como de otros 15 países. (DQ 5)

PROPONDRÁ EL IEEQ REFORMA ELECTORAL

Por Montserrat Márquez

En diciembre se presentará la propuesta de reforma electoral en la que trabaja el IEEQ, así como la iniciativa de la ley de participación ciudadana, aseveró el consejero presidente del órgano Gerardo Romero Altamirano. “Estamos a la expectativa de que este año entreguemos ambos documentos. El carácter que tendrá cada uno de ellos, aún no está determinado, probablemente la ley electoral sea sólo una propuesta de reforma, no como en años anteriores que se hizo una propuesta de iniciativa de una ley nueva”. María Pérez Cepeda, consejera del IEEQ, explicó que en la Comisión Jurídica ya fue aprobada la ruta de trabajo para finalizar la propuesta de iniciativa de reforma electoral, porque ya se detectaron los temas que necesitan ajustes. “Durante el proceso electoral no dimos cuenta que era necesario que se modificaran, por criterio de los tribunales, por cuestiones del INE, o el reglamento de elecciones (...) Se está trabajando con la depuración. En esta construcción nos llevará tiempo revisar todos los precedentes, se harán del conocimiento de los partidos políticos para que puedan dar observaciones”, señaló. Señaló que entre los rubros que requieren modificaciones están los siguientes: la representación indígena, la cual se abordará con un cuerpo de abogados e instituciones expertas; temas de paridad, y otros ajustes menores, pero indispensables para la operatividad en la elección. “Las candidaturas independientes son un rubro que más adecuaciones necesita, porque en nuestra ley sigue diciendo que hay un plazo de 106 días para recabar el apoyo ciudadano, pero por una atracción nacional todos tuvieron los mismos 30 días. Eso tiene que ver con complicaciones de fiscalización y radio y televisión; cada uno con plazos diferenciados en medios era una locura”, detalló. Con respecto a los cambios a la ley de participación ciudadana adelantó que se han aplicado alrededor de 250 cuestionarios a especialistas, académicos y empresarios; se abordaron los temas de interés de cada sector. La intención, dijo, es generar un sistema en el que todas las personas interesadas puedan acceder, podría ser un portal en el que se aborde cualquier tema. (EUQ 5)

<http://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/propondra-el-ieeq-reforma-electoral>

PRESENTAN INICIATIVA PARA EVITAR SOLICITUD DE COPIA DE CREDENCIAL

Por Ángel Said

El diputado Local, Nestor Domínguez Luna, ingresó una iniciativa para reformar los artículos 12, 27 y 58 para eliminar el requisito de solicitud de la copia de credencial de elector para trámites de referendo, plebiscito y participación ciudadana correspondientes a la Ley de Participación Ciudadana en el Estado de Querétaro. El legislador comentó que dicha iniciativa reduce mecanismos, por lo que explicó que Instituto Estatal Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), tiene la responsabilidad de validar los datos como lo son el código de reconocimiento óptico de caracteres (OCR) y la clave de elector para cualquier trámite de participación ciudadana. Agregó que la iniciativa simplificará los trámites para que los ciudadanos puedan acceder, lo que busca el diputado es establecer parámetros legales y así que los ciudadanos puedan participar sin que le sea tomada una fotografía a sus credenciales para hacer válida la participación en cualquiera de los tres tramites antes citados. Recordó que el trámite se vuelve complicado cuando en ciertos casos no son validados cuando no se presenta una copia o

JUEVES 16 DE MAYO DE 2019

fotografía de las credenciales, lo que aseguró que la participación queda paralizada por un trámite sencillo. De acuerdo a lo presentado, el diputado estipuló en la iniciativa y precisamente en el artículo 12 fracción VII, artículo 27 fracción V, cuando sea presentada por ciudadanos se deberá acreditar los siguientes datos: nombre, firma autógrafa, clave de elector y número OCR contenidos en la credencial de elector. Artículo 58, fracción VII, un documento de los ciudadanos que suscriban la iniciativa, en donde expresamente ratifiquen en sus términos a aquella. Dicho documento contendrá, además, nombre, firma autógrafa, clave de elector y número OCR contenidos en la credencial de elector.

<https://rrnoticias.mx/2019/05/15/presentan-iniciativa-para-evitar-solicitud-de-copia-de-ine/>

PROPONEN NO PEDIR COPIAS DE CREDENCIAL DE ELECTOR

Por Zulema López

El diputado local Néstor Domínguez ingresó una iniciativa de ley para exigir que se deje de solicitar la copia de credencial de elector a quienes deseen recurrir a algún mecanismo de participación ciudadana como plebiscito, referéndum o que presenten una iniciativa. Enfatizó que el INE y el IEEQ deberían cotejar la información sin la necesidad de tener copias. Dentro de la iniciativa que presentó el diputado también solicita modificar el nombre del IEEQ, pues en la Ley de Participación Ciudadana aún se refiere a ese órgano con antiguo nombre: IEQ. (EUQ 3)

SOLICITUDES DE ORGANIZACIONES

IEEQ SIN SOLICITUDES PARA NUEVOS PARTIDOS O ASOCIACIONES

Por Fabiola Mendoza

El presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Gerardo Romero Altamirano, informó que actualmente no cuentan con solicitudes por parte de ningún ente que busque conformarse como partido en el estado. Precisó que los tiempos estipulados en la ley electoral señalan que este trámite sólo puede realizarse un año después de la elección estatal. “El año siguiente a la elección a gobernador es cuando se presenta una carta intención de quienes pretenden constituir un partido político local, entonces esto nos llevaría a que apenas en el 2022 estaríamos recibiendo una carta de intención de estas organizaciones o personas que pretendían hacerlo, y tendrían que ser una serie de asambleas y diseñar una serie de documentos hasta el 2023”, explicó. Otra ruta para constituir un partido político local es que aquellos partidos nacionales que en la elección inmediata anterior no tuvieron el 3 por ciento de la votación a nivel nacional, si lo hayan obtenido en una entidad. Por su parte, el secretario ejecutivo del IEEQ, José Eugenio Plascencia Zarazúa, señaló que para la conformación de asociaciones políticas también se puede presentar una carta de intención el año siguiente a la elección, aunque esto puede ocurrir también en elecciones intermedias, es decir, cada 3 años. “Informamos en el mes de febrero que no se recibió ninguna solicitud de alguna organización que pretendiera constituirse como una asociación política estatal, pero ésta si se da cada tres años el año posterior a la elección correspondiente y ahorita no tenemos ninguna asociación toda vez que la que teníamos hizo su trámite para poder ser partido político local y que actualmente es Querétaro independiente”, finalizó.

<http://adnformativo.mx/ieeq-sin-solicitudes-nuevos-partidos-asociaciones/>

JUEVES 16 DE MAYO DE 2019

MORENA

CUARTO DE GUERRA

SILLAZOS. Sí, el partido Morena de Querétaro ya está en pleno proceso de “perredización”, con sus liderazgos más visibles en abierta lucha por tomar el mando del instituto y, lo más importante, también de las prerrogativas estatales que de la noche a la mañana se volvieron cuantiosas debido a la votación de los “AMLOvers” y que quedarán sin dueño ahora que Carlos Peñafiel se va de embajador. El principal activo de esta lucha son los dineros que INE e IEEQ entregan al instituto y que pueden ser la base de una campaña efectiva por la candidatura a gobernador. (DQ 5)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: INCENDIOS OBLIGAN ALERTA AMBIENTAL

La calidad del aire en Querétaro se reportó como “mala” en las estaciones Bomberos y San Juan del Río, de acuerdo con el CEMCAQ. Al corte del miércoles 15 de mayo, el CEMCAQ registró que estas dos estaciones una calidad de aire “mala” y en color naranja, al reportar 2.5 PM; mientras que en las estaciones Corregidora y Félix Osoreos la calidad del aire fue “aceptable” y catalogada en color amarillo. Asimismo, la estación Carrillo Puerto se reportó como “mala” al registrar 10 PM. (DQ, principal)

EUQ: RECOMIENDAN EVITAR ACTIVIDAD AL AIRE LIBRE

Debido al aumento en la contaminación ambiental, el Comité del Sistema de Alerta Temprana en materia de Salud Ambiental, recomendó evitar las actividades físicas al aire libre, principalmente para los grupos vulnerables durante las 10 de la mañana y hasta las 6:00 pm. de este jueves 16 de mayo. (EUQ, principal)

AM: DHL AMPLÍA CENTRO LOGÍSTICO EN EL AIQ

El gobernador Francisco Domínguez se reunió con directivos de DHL Express México, quienes anunciaron una inversión de 84 millones de pesos para ampliar sus operaciones en el centro logístico aéreo situado en el AIQ. (AM, principal)

N: FESTEJO DOCENTE

El gobernador Francisco Domínguez entregó ayer el Premio Estatal de Desempeño Docente 2019, durante un desayuno ofrecido a los maestros, donde reiteró que el magisterio queretano es el mejor en todo México. (N, principal)

CQ: DOBLEGA AL IMSS SOBRE DEMANDA

El delegado del IMSS en la entidad, Fabián Bernardo García Olvera, dijo que este año se implementará un plan para aligerar la carga en el servicio de Urgencias en el Hospital Regional 1; trabaja al triple de su capacidad de atención. (CQ, principal)

CQRO: HOY, AMÉRICA VS LEÓN EN LA CORREGIDORA

El estadio Corregidora de Querétaro será el escenario que albergue el partido de ida de semifinales del torneo Clausura 2019 entre América y León, informó la Liga MX. (CQRO, principal)

JUEVES 16 DE MAYO DE 2019

PA: CUMBRE LEGISLATIVA DE MORENA, MAÑANA

En Ezequiel Montes se efectuará este viernes el primer encuentro de coordinadores legislativos de Morena, con la posible participación de cinco secretarios del gabinete de Andrés Manuel López Obrador y varios subsecretarios, para revisar la agenda política nacional. Así lo adelantó a PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, el jefe de la bancada del Movimiento Regeneración Nacional, Mauricio Ruiz Oláes. (PA, principal)

PODER EJECUTIVO

PANCHO DOMÍNGUEZ ACUERDA CON DHL INVERSIÓN POR 84 MDP

El gobernador Francisco Domínguez se reunió con directivos de DHL Express México, quienes anunciaron una inversión de 84 mdp para ampliar sus operaciones en el centro logístico aéreo situado en el AIQ. En el encuentro, Francisco Domínguez reconoció la amplia trayectoria de la empresa dedicada a la logística de envíos, por elegir a Querétaro como sede para su crecimiento a nivel nacional. (CI, N, DQ, EUQ)

MAGISTERIO DE QUERÉTARO ES EL MEJOR DE MÉXICO: FDS

El magisterio queretano es el mejor de México “y nos echamos un tiro”, dijo el gobernador Francisco Domínguez, durante el desayuno con motivo del Día del Maestro, que se realizó en el QCC, al que acudieron docentes y autoridades educativas de la entidad. (CQRO, CQ, DQ, EUQ)

SE REÚNE FDS CON LA SECRETARÍA DE LA FUNCIÓN PÚBLICA

El gobernador de Querétaro, Francisco Domínguez, se reunió con la secretaria de la Función Pública, Irma Sandoval, a fin de dar seguimiento a los procesos de auditorías realizadas al ejercicio fiscal 2018. Durante el encuentro quedó patente que Querétaro se ubica en el primer lugar nacional en el cumplimiento total de las observaciones de diversos ejercicios fiscales. (N)

ALISTA SEGOB REFORMA AL CÓDIGO PENAL

Por Diego A. Rivera

Juan Martín Granados, titular de la SEGOB, aseguró que se espera que antes de que se termine el mes pueda ser presentada la iniciativa sobre la reforma del Código Penal que contempla siete nuevas modalidades en delitos. (N)

PROPONDRÁN COMO DELITO LA PORTACIÓN ILÍCITA DE INSTRUMENTOS PARA ABRIR CERRADURAS

De ser posible, este mismo mes será presentada ante el congreso local la iniciativa de ley para reformar el Código Penal estatal, la cual incluye, entre otros puntos, considerar como delito la portación -sin fines lícitos comprobables- de instrumentos como llaves maestras, inhibidores de señal de telefonía o para puertas eléctricas, así como chorlas o ganzúas, aspectos que fueron aprobados durante la Quinta Sesión Ordinaria del Consejo Estatal de Seguridad. Así lo dio a conocer Juan Martín Granados, Secretario de Gobierno. (CQRO, DQ)

AQUÍ NO AFECTA EL ARANCEL AL JITOMATE

Hasta el momento no hay una afectación por la imposición de un arancel de una tasa del 17.5 al jitomate mexicano, afirmó Carl Heinz, titular de la SEDEA, quien consideró esta medida como una condición ligada a una estrategia política de Estados Unidos. (DQ)

JUEVES 16 DE MAYO DE 2019

SUSPENDE LA USEBEQ ACTIVIDADES AL AIRE LIBRE POR MALA CALIDAD DEL AIRE

La USEBEQ informó la suspensión de actividades físicas al aire libre en las escuelas de educación básica de los municipios de Querétaro, El Marqués, Corregidora y San Juan del Río. (N)

4 DE 7 ESTACIONES DE MONITOREO DE LA CALIDAD DEL AIRE, REGISTRAN AUMENTO DE CONTAMINACIÓN Por Diego A. Rivera

En Querétaro cuatro de las siete estaciones de monitoreo de la calidad del aire registran un aumento en los índices de contaminación, derivado principalmente de los incendios de pastizales y forestales. Marco del Prete, titular de la SEDESU, expresó que la situación que se vive en el país, y en la propia entidad, están generando una mayor presencia de partículas suspendidas, por lo que analizarán qué estrategias aplicar para disminuir riesgos a la salud de la población. (N)

NIVELES DE CONTAMINACIÓN SON ACEPTABLES EN QUERÉTARO

Por Roxana Romero

En Querétaro, los niveles de contaminación son aceptables, aseguró Marco Antonio del Prete, titular de la SEDESU; sin embargo, aceptó que en dos estaciones las partículas por millón menores a 2.5 micras (PM2.5) aumentaron y son las que generaron la bruma con la que amaneció ayer la ciudad. (AM)

CAME, SIN TITULAR EN PLENA EMERGENCIA

Por Cecilia Conde

La responsabilidad de nombrar un coordinador ejecutivo de la Comisión Ambiental de la Megalópolis (CAME) es del Poder Ejecutivo a través de la Semarnat aunque actualmente trabajan con normalidad con los encargos de despacho, subrayó Marco del Prete, titular de la SEDESU. (DQ)

AUMENTA DEMANDA DE AGUA POR ALTAS TEMPERATURAS: CEA

Por Maritza Navarro

Durante la temporada de estiaje aumenta en 15 por ciento la demanda de agua potable, principalmente en el semidesierto y la sierra gorda, debido a la sequía en los pozos, pero en este 2019 el aumento ha sido mayor debido a que las temperaturas son más altas que el año anterior. Enrique Abedrop Rodríguez, vocal Ejecutivo de la CEA, expresó que, en Jalpan -principalmente- el aumento es 15% mayor en comparación con la temporada de calor que el año anterior. (EUQ)

CONSUME FUEGO 2 MIL 699 HECTÁREAS

Por Diego A. Rivera

En lo que va del año, el fuego ha consumido un total de 2 mil 699 hectáreas en la Sierra Gorda la zona más afectada, informó Gabriel Bastarrachea, titular de Protección Civil en el estado. (N)

ROBO A TRANSPORTE EN INMEDIACIONES DE PASEO QUERÉTARO FUE DE MIL 500 PESOS: SSC

Un monto cercano a los mil 500 pesos fue el resultado de un robo a un transporte público de la ruta 136 en las inmediaciones de Paseo Querétaro, informó Juan Marcos Granados Torres, titular de la SSC. (ADN, CQRO)

JUEVES 16 DE MAYO DE 2019

REFORZARÁN SEGURIDAD

Reforzará la SSC, la vigilancia al transporte público, se ajustará la presencia policial en horarios, zonas y frecuencias de paso de las unidades para poder brindar plena seguridad a choferes y usuarios, señaló el titular de la dependencia, Juan Marcos Granados, titular de la SSC. (PA, DQ)

ABOGADOS TRAMPOSOS RECIBIRÁN SANCIÓN

Por Roxana Romero

La iniciativa de reforma al Código Penal, que será propuesta por el Ejecutivo estatal, contempla incluir delitos que no están considerados dentro de la Reforma hecha para la creación del Sistema de Justicia Penal Acusatorio Oral, como es el castigo a los abogados litigantes que inciten a los testigos a mentir en un juicio o que inhiban la presentación de personas cuyo testimonio es muy importante en las audiencias judiciales, informó el titular de la Secretaría de Gobernación en el estado, Juan Martín Granados Torres. (AM)

PODER LEGISLATIVO

CONGRESO LOCAL NO HA RECIBIDO NOTIFICACIÓN DE LA MINUTA DE LA REFORMA EDUCATIVA: ZAPATA

Hasta este miércoles, el Poder Legislativo de Querétaro no había recibido la minuta de la reforma educativa, por lo que la entidad quedó fuera del proceso del constituyente permanente, ya que el tema solo se operó en los estados donde Morena tenía mayoría en los congresos, denunció Antonio Zapata Guerrero, presidente de la Mesa Directiva en la 59 Legislatura local. (CQRO, DQ, N, EUQ)

“A MÍ TAMBIÉN SE ME HACE RARO...”

Por Anaid Mendoza

A mí también se me hace raro que no haya llegado la minuta de la Reforma Educativa, tal vez venía algo y por eso se tuvo que regresar, comentó el diputado por Morena, Néstor Domínguez Luna. (DQ)

PROPONEN QUE COPIA DE CREDENCIAL DE ELECTOR NO SEA REQUISITO EN CONSULTA CIUDADANA

El diputado de Morena Néstor Domínguez Luna presentó una iniciativa para reformar diversos artículos de la Ley de Participación Ciudadana del estado de Querétaro y eliminar de los requisitos solicitar una copia de la credencial de elector para realizar el referéndum, plebiscito o alguna otra iniciativa, pues consideró que los ciudadanos tienen desconfianza de otorgar una réplica de este documento oficial por los datos que contiene. (CQRO, AM)

MUNICIPIOS

INSTALA MUNICIPIO DE QUERÉTARO MESA DE TRABAJO CON CONSTRUCTORES DE VIVIENDA

El Presidente Municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava, sostuvo una reunión de trabajo con integrantes de la CANADEVI; donde recordó que su administración se centra en escuchar, trabajar y resolver las problemáticas de los distintos sectores de la sociedad, porque es la vía para avanzar para que Querétaro sea la mejor ciudad para vivir. (DQ, AM, PA)

NAVA ACOMPAÑA A LA ORGANIZACIÓN “SACA LA BICI” EN SU ANIVERSARIO 10

‘Saca la bici’ es una filosofía de vida y una causa social por una mejor calidad de vida para Querétaro, aseguró LUIS Bernardo Nava, presidente municipal de Querétaro, al felicitar a los integrantes de ‘Saca la bici’ en su aniversario 10. Nava aseguró que el Municipio de Querétaro seguirá apostándole a esta forma de movilidad, y en este evento se

JUEVES 16 DE MAYO DE 2019

comprometió a donar las 20 bicicletas que se necesitan para 2 brigadas que formará la UAQ para ofrecer talleres que promuevan la bicicleta como medio de transporte. (AM)

EN SEGURIDAD, AVANZAMOS EN LO QUE SE DEBE HACER: LUIS NAVA

El Presidente Municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava, encabezó la primera Sesión Extraordinaria del Consejo Municipal de Seguridad, en la que se presentaron resultados concretos del Programa Municipal de Seguridad Pública 2018-2021. En equipamiento y profesionalización del servicio de carrera policial, se informó de la instalación de cámaras fijas en 13 ubicaciones. (CQ, N, DQ, AM, EUQ)

ANUNCIA LBN INVERSIÓN DE 2.6 MDP EN LA RUBÉN JARAMILLO

En la colonia Rubén Jaramillo de la delegación Félix Osores, el presidente municipal, Luis Bernardo Nava, encabezó una jornada más de Alcalde en tu Calle para hablar de frente sobre los problemas cotidianos que afrontan los y las habitantes de la zona. (AM, N, EUQ)

ENCUESTRAN BODEGA CON SUSTANCIAS QUÍMICAS

Por Hilda Navarro

Personal de la Coordinación Municipal Protección Civil de Querétaro testificó ante la Fiscalía General de la República sobre el hallazgo de una bodega con sustancias químicas para conocer su situación respecto a hechos de carácter ilícito. Así lo señaló el secretario general de Gobierno, Apolinar Casillas Gutiérrez, luego de que la bodega fue identificada por dicha Coordinación al atender un incendio el pasado fin de semana en la comunidad de La Solana, en la delegación Santa Rosa Jáuregui. (CQ)

“DIVERSIÓN RESPONSABLE” DESDE JUNIO

Por Verónica Ruiz

El secretario general de gobierno del municipio de Querétaro, Apolinar Casillas, informó que el programa de “Diversión Responsable” que autorizó el Cabildo de Querétaro el martes, iniciará a partir del 1 de junio. (DQ)

NO ARREGLARÁN LAS CICLOVÍAS

Por Verónica Ruiz

El Municipio de Querétaro no cuenta con recursos para las ciclovías, aseveró el secretario de Finanzas Municipal, José Francisco Martínez Domínguez, quien agregó que para la actual administración esta infraestructura no es una prioridad. Luego de que la organización Saca la Bici señalara que las ciclovías de la capital tienen falta mantenimiento y requieren más inversión, Martínez Domínguez reconoció que “las ciclo vías fueron mal planeadas”. (DQ)

NO TOCARÁN A RED AMBIENTAL

Por Verónica Ruiz

La secretaría de Servicios Públicos Municipales, Alejandra Haro de la Torre, confirmó que el municipio de Querétaro continuará trabajando con la empresa Red Ambiental como concesionaria de la recolección de basura domiciliar, pero les exigirán mejorar el servicio. (DQ)

JUEVES 16 DE MAYO DE 2019

DESCARTAN DESPIDOS POR PARIDAD DE GÉNERO

Por Verónica Ruiz

El municipio de Querétaro “ve con buenos ojos” la reforma de paridad de género que aprobó el Senado de la República, afirmó la secretaria de administración, Alejandra Pulido Briseño, quien descartó que ésta contemple despidos o un gasto presupuestal adicional. (DQ)

ORGANIZA UTC COLOQUIO SOBRE TURISMO RELIGIOSO

El Centro Cultural Tejeda será sede del Primer Coloquio Internacional sobre Turismo Religioso, mismo que se llevará a cabo los días 23 y 24 de mayo de 10:00 a 14:00 horas, con el objetivo de generar un espacio de reflexión y análisis sobre este rubro, a partir de las diferentes perspectivas, experiencias y saberes, que permitan la promoción y generación de políticas públicas en la materia. (CQ, AM, PA)

ENTREGAN OBRAS DE MEJORAMIENTO URBANO EN AMAZCALA Y EL CARMEN

El presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega Carriles, entregó diversas obras de mejoramiento de vialidades en las comunidades de El Carmen y San Miguel Amazcala, con las cuales se beneficiará a más de 800 marquesinos para que puedan transitar con mayor seguridad en sus localidades y el tráfico vehicular sea más ágil. (CQ, DQ, EUQ, PA)

ESTERILIZAN A 120 PERROS EN COMUNIDADES

Por Alejandro Payán

Mensualmente la unidad de protección animal de El Marqués esteriliza de 100 a 120 perros, principalmente en las comunidades más alejadas donde su modo de vida es el abandono permanente, informó el coordinador del Centro de Atención Animal, Israel Hernández Luna. (DQ)

ENCABEZÓ ALCALDE ENTREGA DE 9 MIL BECAS ESCOLARES EN SAN JUAN DEL RÍO

El alcalde de San Juan del Río, Memo Vega Guerrero, encabezó el arranque de entrega de 9 mil becas a estudiantes de nivel educativo básico y media superior, así como a estudiantes con algún tipo de discapacidad, lo que implica recursos por 9 mdp. (PA, ESSJR)

HABRÁ DOS CORRIDAS EN LA FERIA DE SAN JUAN DEL RÍO 2019

Por Rossy Martínez

La empresa Tauro Espectáculo será la encargada de las dos corridas de toros que se realizarán en el marco de la Feria San Juan del Río 2019, la cual será del 15 de mayo al 29 de junio. (PA)

PREPARAN INFRAESTRUCTURA PARA TEMPORADA DE LLUVIAS

Por Gaby Hernández

La Unidad Municipal de Protección Civil de San Juan del Río declaró lista la infraestructura pluvial para la temporada de lluvias; en semanas previas se removieron escombros, muebles y otros desechos en más de 25 kilómetros de drenes. Como parte de los trabajos impulsados para vigilar el correcto funcionamiento de los drenes, el personal de Protección Civil, en coordinación con Servicios Públicos Municipales, la Secretaría de Gobierno, Secretaría de Seguridad Pública Municipal (SSPM), la Secretaría de Desarrollo Sustentable, el Instituto de Movilidad y el Sistema Municipal para el Desarrollo Integral de la Familia (SMDIF) participaron en la reunión interinstitucional para la atención de fenómenos hidrometeorológicos. (CQ)

JUEVES 16 DE MAYO DE 2019

ARRASA FUEGO 400 HECTÁREAS EN JALPAN

Por Irán Hernández

Al menos 400 hectáreas de suelo forestal fueron consumidas por el incendio registrado en San Juan de los Durán, comunidad perteneciente a Jalpan de Serra, por lo que brigadistas y Bomberos mantienen los esfuerzos para vigilar la zona. (...) En este cerro, ubicado en la reserva de la biósfera de la Sierra Gorda, no se había registrado un incendio desde hace al menos 20 años. (CQ)

MUNICIPIO DE COLÓN Y CMIC SIGAN EL CONVENIO “5´AL MILLAR”

Al término de una agenda conjunta en zonas clave para el desarrollo industrial, inmobiliario, comercial y cultural del Municipio de Colón, el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Querétaro, Álvaro Ugalde Ríos, y el presidente municipal de Colón, José Alejandro Ochoa Valencia, signaron el convenio de colaboración ‘5 al millar’. (AM)

LISTA, LA EDICIÓN 41 DE LA FERIA NACIONAL DEL QUESO Y EL VINO

Del 31 de mayo al 16 de junio en las instalaciones del parque la Pila, se realizará la edición 41 de la Feria Nacional del Queso y el Vino, en Tequisquiapan, Querétaro. Durante tres fines de semana se vivirá la experiencia de música, aromas, texturas y sabores en torno a esta festividad ya tradicional. (AM)

INFORMACIÓN GENERAL

REINSTALACIÓN DE MAESTROS QUERETANOS CESADOS, HASTA LEYES SECUNDARIAS

Se esperará a que se conformen las leyes secundarias de la Reforma Educativa para que se dé la reinstalación de los docentes cesados por la legislación impulsada durante la administración de Enrique Peña Nieto, así lo señaló el secretario general de la Sección 24 del SNTE, Maurino Morales García. (ADN, CQRO, DQ, AM)

DENUNCIAN MALOS MANEJOS EN MATERIA EDUCATIVA

Por Irán Hernández

La organización México Evalúa y la Escuela del Gobierno del ITESM en su estudio “Uso y Abuso del Fone y Gasto Operativo”, indica que se presentaron seis denuncias por más de 104 mil millones de pesos establecidos por la ASF contra el estado de Querétaro en la nómina educativa federalizada. Además, 264 comisionados sindicales recibieron nueve millones de pesos. (CQ)

SUPAUAQ CELEBRA SU COLOQUIO CONMEMORATIVO POR EL DIA DEL TRABAJO EN CIUDAD UNIVERSITARIA

Autoridades de la UAQ y del SUPAUAQ, inauguraron el Coloquio Conmemorativo por el Día del Trabajo, celebrado en las instalaciones del Auditorio Fernando Díaz Ramírez, con la conferencia magistral ‘Retos del personal y el mundo sindical ante el nuevo contexto político laboral’, con Alfonso Bouzas Ortiz, del Instituto de Investigaciones Económicas de la UNAM. En este marco, Teresa García, rectora de la UAQ, reconoció la importancia de estas actividades que unen, por un lado, las discusiones en torno al tema laboral sin olvidar también lo relacionado al rubro educativo y cuyas reformas es necesario que sean claras. (AM)



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

JUEVES 16 DE MAYO DE 2019

REFORMA PARA MEJORAR

Por Alejandro Payán

Se debe confiar en la recién aprobada Reforma Educativa, pues la idea original es velar por una mejor educación y beneficio a los maestros, afirmó el vocero de la Diócesis de Querétaro, Martín Lara Becerril.

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

Ávalos pide respeto al estado de derecho. Nos comentan que Roxana Ávalos, DDHQ, se sumó a las voces que exigen respeto para Namiko Matsumoto, presidenta de la Comisión de Derechos Humanos del estado de Veracruz, quien, se asegura, ha sido víctima de amenazas y denostaciones por haber emitido una recomendación por tortura en contra de la Fiscalía General y la Secretaría de Seguridad Pública de aquel estado, gobernado por el morenista Cuitláhuac García, quien hasta el momento no ha podido revertir el clima de violencia que se vive en tierras jarochas. La contingencia ambiental de la CDMX beneficia a Querétaro. Por una contingencia ambiental, ayer por la tarde se dio a conocer que el partido entre América y León ya no se realizará en el estadio Azteca de la CDMX, sino que el encuentro cambió de sede a Querétaro, ciudad en la cual paradójicamente un par de horas más tarde el gobierno estatal recomendó no realizar actividades al aire libre, derivado de la misma problemática ambiental. Pero, además, nos dicen, hay otra interrogante que no se aclaró en torno a cuáles son las condiciones del pasto del estadio Corregidora, debido a que circuló la versión de que ya se hacían trabajos para el cambio del césped. (EUQ 2)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

Que en el marco de la reunión que el gobernador del estado FDS sostuvo con directivos de DHL Express México, se anunció una inversión de 84 mdp para ampliar sus operaciones en el centro logístico aéreo situado en el Aeropuerto Intercontinental de Querétaro (AIQ). El mandatario reconoció la amplia trayectoria de la empresa, dedicada a la logística de envíos, y aplaudió el que haya elegido a Querétaro como sede para su crecimiento a nivel nacional; lo cual, además, subrayó, refleja la labor que hace el estado por consolidarse como una demarcación pujante y vanguardista. Con la inversión anunciada -y ejecutada este 2019 y el 2020-, el centro logístico duplicará su capacidad de procesamiento de pieza por hora “mediante instalaciones renovadas con tecnología de última generación, así como para incrementar sus rutas de distribución tanto aéreas como terrestres”, según declaraciones del CEO de DHL Express para las Américas, Mike Parra. Lo anterior permitirá la generación de más de 500 nuevos empleos, que se sumarán a los 7 mil 132 ya existentes en la entidad... ¡Buenas noticias para Querétaro, sin lugar a dudas! Hoy, a las 10:00 horas, se llevará a cabo, en el Aula Forense de la Facultad de Derecho de la UAQ, la inauguración de la 37a. Sesión Ordinaria del Consejo Regional Centro Sur de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES)... Seguramente la gratuidad y universalidad de la reforma educativa de López Obrador -cuya constitucionalidad fue declarada ayer por la Comisión permanente, tras la aprobación de 22 congresos estatales- seguirá siendo el tema principal a discutir, porque las universidades están verdaderamente preocupadas por las implicaciones que esto tendrá para los de por sí castigados presupuestos con que cuentan. Por cierto, Querétaro no formó parte de estos 22 congresos, porque, a decir del diputado presidente de la Mesa Directiva, el panista Antonio Zapata Guerrero, la Legislatura local ni siquiera ha recibido la minuta... “Si no llega la minuta, el tema pudiera ser materia de controversia constitucional; creo que ya aprobada la minuta y mediáticamente no interesándoles si hay votos en contra, nos la van a hacer llegar, pero prejuzgaron la que podía ser nuestra intención del voto y no nos dieron la oportunidad de opinar en tiempo, y esto es lamentable”, acusó. (CQRO 1 y 2)

JUEVES 16 DE MAYO DE 2019

CUARTO DE GUERRA

Por Julio de la Cruz

LIOSOS. Al estilo de su mentora la magistrada Celia Maya, Jesús Méndez judicializa ya la sucesión y se fue ante un notario amigo que le dio fe de que los estatutos lo señalan a él -dice- como seguro dirigente en funciones, peeroooo...Carlos Peñafiel tuvo que reaparecer para no dejarle el pastel servido a los “mayistas”, decir que la decisión del relevo vendrá de la Comisión de Honor y Justicia previo visto bueno de la santa patrona del partido, Citlali Ibáñez alias Yeidckol Polevnsky. Todas las auto proclamaciones no proceden, dice. **INFLACIÓN.** La misma discordia se traen los “AMLOvers” en San Juan del Río, pero por las candidaturas. Pasa (¡y mucho!) que priístas y panistas que de pronto se hicieron simpatizantes del “peje- partido” ya pujan fuerte con mucha lana por las nominaciones a alcalde, diputados y hasta para gobernador, dando por hecho que así ganarán “fácil” en el 2021. **REGRESO.** Un ejemplo es el empresario Jorge Rivadeneyra, azul hasta el tuétano y presidente de Canacintra, pero que aprendió bien la lección de lo que le pasó a su antecesor el arrasado Esaú Magallanes hace un año. Y si vuelve a la política será con cara de izquierdista y de “primero los pobres” para buscar ser alcalde de San Juan del Río nuevamente o hasta gobernador, dependiendo de cómo le maduren los proyectos. (DQ 5)

EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

La semana pasada padres de niños con cáncer que son atendidos en el Hospital del Niño y la Mujer se manifestaron afuera del centro hospitalario, debido a que los pequeños se quedaron sin tratamiento de quimioterapia, que es primordial en el combate y control de la enfermedad, por un lamentable y penoso detalle: el desabasto de medicamentos, situación que se presenta desde el mes de enero y que se viene advirtiendo desde el año pasado. El dinero del Gobierno federal está tardando en llegar y esto lleva a que las autoridades locales tomen otras medidas y es que en materia de salud no se puede escatimar y mucho menos jugar. El secretario de Salud, Julio César Ramírez, reconoció que efectivamente el tratamiento contra el cáncer no estaba completo y también aseguró que hay casos donde podrían tener efectos negativos en la recuperación, además de que el Hospital General atiende a 211 adultos y el del Niño y la Mujer, trata a 122 niños con cáncer. Lo que las autoridades están haciendo es trabajar con un laboratorio de central de mezclas, que se encargará de hacer el 98% de medicamentos oncológicos; ya que estos serán preparados por día de manera específica para cada paciente. El laboratorio es de Querétaro y trabaja también con hospitales como el IMSS, pero sí se han extendido los tiempos de espera para tratamiento y esto ha dejado en consecuencia algunas recaídas en pacientes. Por lo pronto el gobierno estatal ya le inyectó 3.5 mdp para evitar un nuevo desabasto de medicamento para pacientes con cáncer el Hospital General y en Hospital del Niño y la Mujer. Los tiempos de la 4T y los tiempos de los pacientes, no son iguales y esperemos que exista sensibilidad en un tema de vida y que los niños enfermos no entienden de burocracia y de justa medianía. **DE REBOTE.** Una gran mayoría de colonias del norponiente de la ciudad tienen sus calles repletas de basura; no es del todo responsabilidad del servicio de recolección y es que a la vista está la responsabilidad de los habitantes de estos lugares que al parecer tienen afinidad por el mugrero. (DQ)

ASTERISCOS

FONDO MAGISTERIAL. Aunque, de acuerdo con el estudio ‘La impunidad en la nómina magisterial: uso y abuso del Fondo de Aportaciones para la nómina educativa y gasto operativo’ que publicó la organización México Evalúa y la Escuela de Gobierno del Tec. de Monterrey, se señala que al menos 100 mil maestros reciben salarios sin trabajar en salones, y menciona que también en Querétaro existen algunas irregularidades, tanto que el coordinador de la Unidad de Servicios Para la Educación Básica en el Estado de Querétaro (USEBEQ), Enrique de Echávarri, como el líder de la sección 24 del SNTE, Maurino Morales García, afirmaron que en la entidad no se les paga a maestros

JUEVES 16 DE MAYO DE 2019

comisionados con ese fondo, sino que se hace por parte de la Federación. El coordinador de la USEBEQ indicó que las irregularidades de Querétaro que señala el informe fueron solventadas en su momento y hasta ahora no existe ningún problema con este Fondo. **QUERETANO DESTACADO.** Querétaro continúa siendo semillero de atletas de talla internacional, como el caso del joven taekwondoísta Brandon Plaza quien ya puso en alto el nombre del estado, al instalarse en la final del Campeonato Mundial de la especialidad en Manchester. Aseguró ayer la medalla de plata y hoy va por el oro alrededor de las 13:30 horas. En la semifinal, Brandon Plaza superó al portugués Rui Braganka, por marcador de 16-13, luego de que, con menos de 20 segundos en el reloj, el mexicano perdía por tres puntos y culminó el combate con tres de ventaja. * **ASISTEN A REUNIÓN NACIONAL.** Personal de Protección Civil del Municipio de Corregidora no deja de prepararse para la temporada de lluvias que se prevé para este año. Integrantes de la Dirección municipal asistieron a la Reunión Nacional de Protección Civil para la temporada de lluvias y ciclones tropicales 2019 con sede en Zihuatanejo, Guerrero, donde se abordaron y discutieron temas de suma importancia para el temporal que recién comienza. (AM 8)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Antonio del Agua

SOMETE PANCHO A DIPUTADOS. Primer acto: La Senadora Lupita Murguía, el Diputado Federal Feliper Macías y el presidente del PAN Agustín Dorantes dan conferencia de prensa en el Congreso del Estado para informar que aquí se rechazará la Reforma Educativa. Segundo acto: Pancho Domínguez informa que si se aprobará. ¿Cómo se llamó la obra? Donde manda capitán, no legislan diputados” Agua del Congreso, nomás para el receso. (PA 1)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio A. Venegas Ramírez

Denuncian Homofobia de Luis Bernardo. Homofóbicos. Se resiste el presidente municipal capitalino Luis Bernardo Nava a las conmemoraciones, programadas para hoy y mañana, del día Internacional de la Lucha contra la Homosexualidad y se niega a iluminar el Acueducto con los colores del arcoíris. Así lo denunciaron la activista Maricruz Ocampo y miembros de la comunidad LBGTI, recordando que en 1990 la Organización Mundial de la Salud eliminó de su catálogo de enfermedades mentales a la homosexualidad, dejando en claro que la homofobia sí lo es. En rueda de prensa efectuada el martes, el Frente Queretano por el Derecho a la no Discriminación y el Estado Laico anunció que hoy a las 20 horas iniciarán la celebración en el mirador de los Arcos. Sin embargo, nuestra colaboradora Maricruz Ocampo criticó al alcalde Nava porque se niega a conmemorar el día internacional en contra de la homo, les, bi, transfobia y se rehúsa a iluminar los Arcos con los colores del arcoíris, otra acción más en contra de la comunidad LBGTI+. Vale recordar, indicó, que en Octubre de 2018 dio su palabra de que no pediría amparo para el matrimonio entre personas del mismo sexo para luego retractarse, a pesar de ser una medida regresiva prohibida en la Constitución Mexicana. Advirtió Ocampo que esta acción simbólica de iluminar ese monumento, que sí se realizaba en el gobierno panista de Marcos Aguilar Vega, es un ejemplo más de la discriminación institucional que ha implantado en su administración a pesar de existir una recomendación emitida por la DDHQ que señala las acciones de su gobierno como violatorias de los derechos humanos. Con esta postura, Luis Bernardo Nava Guerrero se alinea con la posición de la diputada Elsa Méndez de Barrios, que reconoció ser homofóbica porque le tiene miedo a las alturas (sic) y se opone a cualquier avance legislativo a favor de la diversidad sexual y los derechos de la comunidad lésbico gay. A lo mejor le dan asquito. Como a su compañero Eric Salas. -LA CARAMBADA- Otra. Que está muy raro ese programa de regularización de predios en HuimilPAN, en donde se están pidiendo pagos de 10 mil pesos por parte de la abogada Isabel Tapia, según dicen fuentes de ese municipio. Ya llevan cuatro meses con eso y al parecer no hay acuerdo de Cabildo y los regidores no saben nada ni se conocen trámites en el juzgado mixto de primera instancia. Además, se han expedido recibos sin mayor



JUEVES 16 DE MAYO DE 2019

formalidad y los dineros van a una cuenta especial. Mmm. -OÍDO EN EL 1810- Defensa. Que con el lema de San Francisquito no se vende, vecinos de ese barrio tradicional y bravo están dispuestos a dar la pelea en contra de la tala de árboles de la Avenida Zaragoza, prevista en el famoso Eje Estructurante para el Transporte Urbano. No se la van a acabar. -¡PREEEEPAREN!- Tuits de Ricardo Anaya. “Hace unos momentos el Tribunal Electoral resolvió, en definitiva y por unanimidad de votos, que durante la pasada elección presidencial, la PGR sí afectó la equidad en la contienda en mi perjuicio, y por tanto determinó sancionar a los responsables”. “Quiero agradecer, de todo corazón a las casi 13 millones de personas que, a pesar de tantos infundios, decidieron votar por mí el pasado 1 de julio. También agradezco a quienes habiendo votado por otro candidato, han reprobado este tipo de atropellos”. “Celebro la resolución y espero que este tipo de maniobras, tramposas y arteras, jamás se repitan en contra de ningún candidato o candidata. Aprovecho para enviarles un saludo afectuoso”. O sea, listo para el 21. Exonerado: Ricardo Anaya Cortés, candidato presidencial del PAN en 2018, fue exculpado por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la federación y está listo para lo que se ofrezca. -¡AAAPUNTEN!- Señales. Como presidente de Morena en Querétaro asistirá Carlos Peñafiel Soto al encuentro nacional de legisladores de ese partido, a celebrarse este viernes en el municipio de Ezequiel Montes, teniendo como anfitriones al diputado Mauricio Ruiz Olás y a la alcaldesa Elvia Montes Trejo, con la participación de representantes de todos los congresos locales y varios secretarios del gobierno federal. Ya nomás falta que inviten a Normal Pearl. ¿O no, Chucho? -¡FUEGO!- Que el diputado local Hugo Cabrera (hoy tan alineado con Acción Nacional) ya comenzó a armar las fórmulas del PRI para el 2021. Él para gobernador y María Alemán a la presidencia municipal de Querétaro. No ganaría, pero podría hacer buenos acuerdos. Como Juan José Ruiz. ¡Porca miseria! (PA 2)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL